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Жить и работать
по-коммунистически

Комсомольцы первых поколений, принимая имя великого 
Ленина, торжественно поклялись учиться, жить и работать 
по-коммунистически, неуклонно осуществлять заветы вождя 
II сегодня союз молодых ленинцев встречает День рождения 
комсомола, свою 63-ю годовщину с гордым сознанием того, 
что на всех этапах революционной борьбы и строительства 
нового мира он остался верен этой клятве.

Готовя достойную встречу X IX  съезду ВЛКСМ , около 
двух тысяч юношей и девушек участвуют в социалистическом 
соревновании. Хороших результатов добились комсомольские 
организации Тотемского леспромхоза, районного производст
венного управления бытового обслуживания населения, стро- 
нхельно .ионтажного управления треста «Вологдаграждан- 
строй» и ряд других. Комсомольско'молодежные бригады, 
экипажи, коллективы этих организаций являются победителя
ми социалистического соревнования по выполнению решении 
X X V I партийного съезда.

В первом полугодии текущего года за хорошие показате
ли в труде Почетной грамотой обкома комсомола награжден 
комсомольско-молодежный экипаж Николая Чиркова из Кам
чатского лесопункта. Немало трудовых побед и на счету ком
сомольско-молодежного экипажа на вывозке леса Сергея Се
макова из Пятовского лесопункта. Достойно встречают День 
рождения комсомола комсомольско-молодежные бригады 
А. А . Зеленцова и В. В. Воронина из С М У  треста «Вологда- 
гражданстрой». План третьего квартала ими-выполнен соот
ветственно на 103 и 106 процентов. Рапорт трудовых дел 
принят от молодых продавцов горпо, комсомольско-молодеж
ных коллективов магазинов Л® 1 ,3 ,7 , а также от комсомоль
ско-молодежной бригады Александра Савинова из ПМК-1367. 
На эти коллективы должны, равняться и остальные.

Заслуживает слов благодарности молодежь села, которая 
добилась хороших показателей, участвуя в Корчагине коп 
вахте «Урожай-81». По итогам соревнования среди молодеж
ных коллективов лучшим признано звено Ивана Чезлова из 
колхоза имени Ленина. Заготовку кормов для общественного 
животноводства вело десять комсомоЛьско-молодежных зве
ньев. Первенство принадлежало звену коммуниста Н. II. 
Черепанова из колхоза имени Ленина. В  период жатвы среди 
молодых комбайнеров неизменным лидером соревнования 
был В. Игнатьев из совхоза «Тотемекий».

Похвалы заслуживают и молодые специалисты сельского 
хозяйства, комсомольские активисты. Это заведующая фер
мой колхоза «Сигнал» Клава Шиловская, бригадир совхоза 
«Тотемский» Лиза Полоротова, механик колхоза «-Заветы 
Ильича» Евгений Попов и другие.

Много сил и энергии отдают воспитанию подрастающего 
поколения молодые педагоги. Это В. Г. Игошева — директор 
Никольской средней школы, Н. В. Гущина — директор Заозер- 
ской восьмилетней школы. Увлекательными, интересными 
.делами наполнена работа методиста Дома пионеров и школь
ников Ирины Зайцевой. Примером настоящего умения орга
низации досуга молодежи является работа Александры Шн- 
ховой и Надежды Кутьиной —  директоров сельских Домов 
культуры.

Сила комсомола —  в партийном, руководстве. Уже не пер
вый год избираются вожаками комсомольских организаций 
-молодые коммунисты Николай Коробицын —  в колхозе «Мо- 
сеево», Алла Балтушевская —  на льнозаводе, Татьяна Дым- 
ченко —  в общепите, Василий Козлов —  в колхозе. имени 
Ленина.

Неустанно работают с молодежью вечно юные душой на
ши ветераны комсомола М. В. Трофимова, В. В. Осовская, 
И. В. Новоселов, А . П. Линькова и многие другие. Это по их 
инициативе, при их поддержке и помощи советом и делом 
создаются летописи славных комсомольских дел, организу

ются многие добрые начинания.
С хорошими успехами подошли к славной дате дню 

рождения комсомола школьные комсомольские организации. 
уто  можно сказать о комсомольских организациях второй 
средней школы города, Погореловской и Советской средних 
школ. Много сил и энергии, неустанной выдумки и поиска 
вкладывают в комсомольскую деятельность активисты Ирина 
Соболева из средней школы №  2, Марина Сергачева из сред
ней школы №  1, Ирина Терентьева из восьмилетней школы 

города.
Горячий отклик в сердцах юношей и девушек района на

шло решение о созыве очередного X IX  съезда Ленинской? 
комсомола. Знаменательно, что в дни работы съезда все 
юзной пионерской организации, нашей юной смене, исп 
ся 60 лет. И сейчас в ходе отчетно-выборных собраний неоо 
ходимо определить задачи по развертыванию в 

сомольской организации, в каждом 
ном коллективе, бригаде, смене, экипаже C0^ Ha™* 
соревнования за достойную встречу съезда коме м

Райком ВЛ К С М  поздравляет комсомольцев, i 
района, наших наставников, ветеранов номсомолас празднн 

ком и желает новых трудовых побед в и
одиннадцатой пятилетки, творческих успехов, ЭНТУ n v

задора в социалистическом 
встречу X IX  съезда В Л К С М

за достойнуюсоревновании

Г. Т РЕТ ЬЯ К ОВА , 

первый секретарь райкома ВЛ КСМ .

Плакат художников Л. Вельского, 
В. Потапова. Издательство «Плакат».

Фото ТАСС.

Сегодня поэты в стихах 

Хвалу воздают комсомолу.

Рожденный в жестоких боях.

Прошел он суровую школу.

Нещадно пытали его.

Звезду на груди вырезали 

И, не узнав ничего.

Вешали, жглн и стреляли...

Когда ж отгремели бон.

Он едет на стройки без жалоб,

И — вновь беспокойные дни.

Хотя отходиутьА не мешало б.

А  после ему целина 

Готовила уж испытанья.

И снова палатки и ночи без сна,

И  снова дерзанья, дерзаиья...

И ныне —  всегда молодой.

Трудом закаленный, упрямый, 

Довольный своею судьбой,

Спешит на строительство БАМа.

Горят ордена на груди,

По праву гордится он ими.

А  цель все ясней впереди,

Все ощутимей и зримей.

А . М О Р О З О В .

Навстречу Октябрю
В числе лучших
На предпраздничную вахту 

встала молодежь райсельхозтех- 
ники. В числе лучших называ
ем имя комсомольца Александ
ра Богданова. В летние месяцы 
он по-ударному трудился в кор
мозаготовительном отряде, в 
осенне-зимний период с таким 
же задором ремонтирует зерно
уборочные комбайны. Первые 
два агрегата уже вышли из во
рот мастерских, два других на
ходятся в ремонте. Александр 
повышает свое профессиональ
ное мастерство, заочно учится в 
Великоустюгском совхозе-тех
никуме на отделении механиза
ции сельского хозяйства.

Всегда впереди молодой во
дитель автосамосвала* ЗИЛ-554 
Александр Белоусов. Работая в 
основном на перевозке дорожно
строительных материалов, он 
постоянно добивается перевы
полнения сменных заданий. Ма
шина содержится им в чистоте 
и порядке. Под стать Александ
ру трудятся шоферы Сергей 
Сергачев и Василий Рычков.

Павлу Мальцеву чуть боль
ше 20 лет. но ему уже довери
ли управлять автомобилем 
Урал-377. В каком бы рейсе ни 
находился он, в своем районе 
или за его пределами, можно не 
сомневаться: груз будет достав
лен потребителю в полной со
хранности и в срок.

Большим авторитетом на 
станции технического обслужи
вания автомобилей пользуется 
комсомолец инженер-диагност 
Леонид Оленев. Молодой спе
циалист безошибочно определя
ет неисправности, дает советы 
слесарям, как быстрее и качест
веннее их устранить при прове
дении ремонта или техническо
го обслуживания машин.

fc Л. КАРЕЛ ИН , 
главный инженер.

В коллективе Камчу гского 
лесопункта Тотемского леспром
хоза широко развернулось со
циалистическое соревнование за 
достойную встречу 64-й годов
щины Великой Октябрьской со
циалистической революции. 
Примеры самоотверженного тру
да показывают молодые рабо
чие. Добрая слава идет о делах 
комплексной бригады леса, ру
ководит которой комсомолец 
Николай Оленев. Не проходит 
и дня, чтобы этот коллектив не 
заготовил пусть немного сверх
плановой древесины. За месяц 
ее количество суммируется в де
сятки и даже сотни кубометров. 
Так, плановое задание минув
ших девяти месяцев перекрыто 
на 6,6 процента.

Добрая слава
Отличных результатов в ра

боте добивается другой Нпколай 
Оленев. комсомолец, машинист 
вал очно пакетирующей маши
ны ЛП-19. Еще в сентябре он 
начал работать по октябрьско
му календарю и сейчас ежеднев
но перевыполняет нормы выра
ботки.

На вывозке леса на нижний 
склад замечательно трудятся 
шоферы-комсомольцы Николай 
Чирков и Владимир Береснев. 
На лесовозах МАЗ-509 первый 
вывез с начала года около девя
ти тысяч кубометров хлыстов, 
второй — свыше десяти тысяч.

О. ВОЛОКИТИНА, 
нормировщик лесопункта.

.Сверх задания
’Хорошие трудовые подарки 

подготовили тотеме кие речники 
празднику Великого Октября и 
Дню рождения комсомола.

Для комсомольско-молодеж
ного экипажа крана .V- 2046 на
вигация-81 закончилась. Сейчас 
члены его работают в счет сле
дующей навигации, знаменуя 
каждый день высокопроизводи
тельным трудом. Их результат 
—  50 тысяч сверхплановых пе
реработанных народнохозяйст
венных грузов. В составе эки
пажа крановщики В. А. Пан
кратове кии, В. С. Синицын, 
Ю. В. Воробьев, электромехани
ки А. А. Тарунин, С. В. Хренов. 
В. П. Жданов, возглавляет его 
умелый специалист, опытный 
организатор производства, кан
дидат в члены КПСС Александр 
Жданов.

Навигацию первого года один
надцатой пятилетки завершил 
и еще один экипаж —  крана 
№  274.

По-ударному трудятся и ком

сомольско-молодежные коллек
тивы теплоходов. Прежде всего 
это экипаж теплохода «Юбилей
ный» под руководством капита
на коммуниста Е. Р. Селянина 
н комсорга Сергея Семенова. Он 
борется за подтверждение зва
ния «Экипаж коммунистическо
го труда». 11 судя по результа
там выполнения плановых зада
ний, звание свое оправдывает.

Ритмично и слаженно идут 
дела у экипажа теплохода «Не
ма», возглавляемого капитаном 
Н. Ф . Шишкиным. Эти оба со
ревнующиеся между собой кол
лектива. навигационный план 
выполнили в начале этого ме
сяца.

Значительный вклад в общее 
дело вносит и коллектив само
ходного парома №  12 под ру
ководством капитана Н. II. Во- 
ропанова. Он ежемесячно пере
выполняет плановое задание. 11 
сейчас план по доходам выпол
нен, на 118 процентов.

Л. РЫ ЧКОВА, 
экономист речного 

порта Тотьма.
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ПЯТИЛЕТКЕ
Очередная встреча за «круглым столом», организованная 

Редакцией газеты «Ленинское знамя» совместно с райкомом 
BJ1KCM, состоялась в преддверии Дня рождения комсомола. В 
ней приняли участие прораб строительно-монтажного управле
ния треста «Вологдагражданстрой» Алексей НЕКРАСОВ, член 
комсомольско - молодежной бригады этой же организации Ана
толий К Л Ю ЧИ Н СК И И , бригадир комсомольско-молодежной 
бригады каменщиков ПМК-1367 треста «Вологдасельстрой» 
Александр САВ И Н ОВ , товаровед горпо, секретарь комсомоль
ской организации Татьяна СЕРЕГОДСКАЯ, комсорг трикотаж
ного цеха районного производственного управления бытового 
обслуживания Галина М А РК О В А , электромеханик, секретарь 
комсомольской организации районного эксплуатационно-техниче
ского узла связи Валентина СЕРГАЧЕВА , секретарь комсо
мольской организации льнозавода Алла БАЛТУШ ЕВСКАЯ, 
инспектор по делам несовершеннолетних, секретарь комсомоль
ской организации районного отдела внутренних дел Николай 
М И Ш У Р И Н С К И И , секретарь комсомольской организации уп
равления сельского хозяйства райисполкома Зоя БОГДАНОВА, 
секретарь комсомольской организации райисполкома Ирина 
ЕЛИСЕЕВА, член комитета комсомола центральной районной 
больницы Леонид КУТЬИН, член комитета комсомола дорожно
го ремонтно-строительного управления Алексей КОСАРЕВ, 
первый секретарь райкома ВЛКСМ Г. И. ТРЕТЬЯКОВА, секре
тарь райкома комсомола Н. Л. Осовская, заведующий орготде
лом райкома ВЛКСМ С. КОКИН.

Редактор газеты Е. И. К УЗНЕЦОВ поздравил присутствую
щих с праздником —* Днем рождения Ленинского комсомола, 
остановился на задачах, которые поставил перед молодежью 

X X V I съезд партии.
Первый секретарь райкома ВЛКСМ Г. И. Третьякова под

черкнула, что эта встреча проводится в месячник молодого ра
бочего и в преддверии X IX  съезда Ленинского комсомола. И 
потому молодым производственникам, комсомольским активи
стам предстоит вести разговор о самых насущных проблемах 
сегодняшнего дня, о том, как молодые труженики, производст
венники претворяют в жизнь решения партийного съезда и гото
вятся к встрече очередного съезда комсомола, все ли сделано 
комсомольцами для повышения производительности труда, ка
кими заботами живет сегодняшняя комсомолия.

[АРНЫИ ТРУД, ЗНАНИЯ,

Успех бригады— 

и наш успех,

сказала на встрече комсорг 
трикотажного цеха районного 
производственного управления 
бытового обслуживания - населе
ния Галина Маркова. За девять 
месяцев текущего года наш цех 
выполнил производственный 
план по выпуску трикотажа на

профессии поддерживают из них 
лишь единицы.

Соревнованию 

нужна гласность

Этот вопрос был затронут се
кретарем комсомольской органи
зации горпо Татьяной Серегод- 
ской.

В горпо систематически под-

Ответ делом

—  Эти слова стали не про
сто лозунгом, а жизненной по
требностью каждого комсомоль
ца, —  сказал секретарь ком
сомольской организации СМУ 
треста «Вологдагражданстрой» 
Алексей Некрасов. —  В том, 
что наш коллектив успеш
но справился с выполнением 
девятимесячного плана, есть оп
ределенная заслуга и молодежи. 
Сданы в эксплуатацию 36-квар- 
тирный дом речного порта и об
щежитие ПМК-15.

Большинство молодых строи
телей с честью оправдывает 
свое звание. Их работу отличает 
высокое качество. Это можно 
сказать о комсомольско-моло
дежных бригадах А. А. Зелен- 
цова и В. В. Воронина. В насто
ящее время комсомольцы тру
дятся на кладке стен 36-квар-. 
тирного дома ПМК-15, возводят 
фундамент магазина орса реч
ного nojfra, заняты на других 
объектах. Заметно улучшилась 
дисциплина труда, ребята кри
тически оценивают результаты 
своей работы, обсуждают итоги 
социалистического соревнова
ния.

Мы ведем строительство не 
только в городе, но и на селе. 
Ма нашем счету два жилых до
ма в колхозе «Заветы Ильича». 
И добросовестно трудятся так
же молодые маляры, шоферы, 
экскаваторщики,. люди самых 
различных профессий.

У  комитета комсомола дел 
непочатый край. Необходимо 
создать нетерпимое отношение 
ко всякого рода нарушениям 
трудовой дисциплины. Меры 
наказания должны быть не толь
ко со стороны администрации. 
Важей деловой, серьезный раз
говор на комитете, чтоб каждый 
комсомолец почувствовал, что 
от его работы зависит успех все
го коллектива.

Суметь доказатьt

что начатое тобой и твоими то
варищами дело может привести 
к успеху — непросто, но очень 
важно, —  подчеркнул бригадир 
комсомольски - молодежной 
бригады ПМК-1367 Александр 
Савинов.

Комсомольская организация 
у нас небольшая, если сравнить 
с общим числом работающих на 
нашей стройке. Многие рабочие 
уже привыкли к постоянному 
невыполнению плана, срывам в 
работе, А  вот нам, молодым, 
привыкать к этому ие к лицу. 
Многое изменилось со дня соз
дании комсомольско-молодеж- 
пой бригады. Не все получалось 
с первого дня. Трудности ветре-

XIX СЪЕЗДУ ВЛКСМ -  ДОСТОЙНУЮ ВСТРЕЧУ
чаются и сейчас. .МекоТЬрые с 
недоверием отнеслись к нам, 
мало кто верил в наш успех. 
Но время доказало свое.

В нашей бригаде 11 человек, 
из них двое кандидаты в члены 
КПСС, семь —  комсомольцы. 
Коллектив у нас дружный, сла
женный. Сейчас ведем отделоч** 
иые работы на здании общежи
тия, часть бригады • трудится 
на строительстве нового льноза
вода.

Скоро нам предстоит новый 
объект, 27-квартирный дом. 
Есть задумка: работать по 
бригадному подряду. Сможем 
ли? Покажет время. Во всяком 
случае, у нас самих такое жела
ние есть.

•Но не все зависит от нас. 
Главный тормоз в работе —  не
своевременная доставка строй
материалов. Отсюда непредви
денные простои, потери рабоче
го времени. Что касается нас, 
то мы сумели изжить опоздания 
на работу, прогулы и другие на
рушения трудовой дисциплины. 
У нас нет таких, что подводят 
b c io  бригаду.

Мечта многих

наших девчонок, — поддержала 
разговор секретарь комсомоль
ской организации льнозавода 
Алла Балтушевская, —  свет
лые современные цеха нового 
завода. Многие молодые произ
водственники получили на заво
де постоянную прописку, а впе
реди у них целая трудовая 
жизнь.

Наша молодежь умеет добро
совестно трудиться.. Об этом го
ворят цифры перевыполнения 
производственного плана. Ком
сомольско-молодежные смены 
видят результаты своего труда. 
У нас регулярно подводятся 
итоги социалистического сорев
нования. В честь победителей 
выпускаем «молнии». Налажена 
работа «комсомольского про
жектора». При помощи его уст
ранили ряд недостатков, но по- 
прежнему. мало еще критичес
ких материалов.

Основная трудность и помеха 
сегодня — пыль. С вводом в 
строй мочильного цеха на новом 
льнозаводе эта проблема будет 
решена. Мы понимаем, что это 
дело будущего, а сегодня нуж
но добросовестно трудиться, де
лом отвечать на решения пар
тийного съезда, готовиться к 
достойной встрече очередного 
съезда комсомола.

109,1, по ремонту вязаных из
делий на 130,9 процента. В це
хе работают 14 комсомольцев. 
Большинство из них освоили 
современные вязальные маши
ны. Помогли им в этом ветера
ны. опытные мастера.

Главное и непреложное пра
вило работы наших девчат — 
высокое качество изделий. Осо
бенно это видно по изделиям 
Нины Добрыниной, Кати Трош
киной, Любы Нестеренко, Нины 
Выдриной и других.

От инициативы 

зависит многое

— От своей собственной осо
бенно, —  поддержала секретарь 
комсомольской организации уп
равления сельского хозяйства 
Зоя Богданова. — Комсомольцы 
нашей организации не участву
ют сами непосредственно в про
изводстве сельскохозяйственной 
продукции, но каждый проник
нут сознанием того, что он сде
лал для успешного выполнения 
плана колхозами и совхозами. 
Конкретную помощь не то'лько 
советом, но и делом мы стара
емся оказать молодым специали
стам сельского хозяйства, тем. 
кто только начинает делать свои 
первые самостоятельные шаги.

Но сегодня хочется сказать и 
о профессиональной работе. 
Этот вопрос встает все острее. 
Обычно мы, работники и спе
циалисты сельокого хозяйства, 
проводим лекции-беседы с вы
пускниками школ, то есть с де
сятиклассниками. А  у тех в 
большинстве случаев уже сфор
мировался взгляд на выбор 
жизненного пути. Надо смелее 
вести такой разговор, особенно
о профессии животновода, в 
седьмых— восьмых классах. Ес
ли определенное число мальчи
шек идет после школы в проф
техучилище, чтобы получить 
профессию механизатора, то де
вочки избирают любую профес
сию, только ие сельскую. Поче
му? По-видимому, здесь есть и 
наша недоработка как специали
стов сельского хозяйства. Ие 
умеем убеждать, да и может, 
нужно отступить от сухой схе
мы-лекции. а просто и доходчи
во рассказать о будущей инте
ресной профессии мастера ма
шинного доения.

Важную роль играют в этом 
вопросе и родители, к сожале
нию, выбор детьми сельской

водятся итогп работы коллекти
вов всех магазинов. Они отра
жаются в наглядной агитации, 
при этом показываются итоги 
•работы и своего, и соревнующе
гося с ним коллектива. Потому 
наглядно видно, кто сегодня впе
реди, а кто отстает. Итоги об
суждаются на комитете ком
сомола.

Есть у нас среда молодежи 
свои передовики производства. 
Это Ольга Мальцева, Татьяна 
Шестакова, Екатерина Борисо
ва, Елена Рычкова и другие. К 
нарушителям дисциплины, к 
тем, кто допускает небрежность 
в работе, невежливое обраще
ние к покупателям, принимаем 
самые строгие меры: лишаем 
прогрессивки, вызываем на раз
говор со своими же товарищами 
по работе.

Для повышения профессио
нального мастерства в текущем 
году думаем провести конкурс 
молодых продавцов. Не все еще 
удается нам в самой организа
ции конкурса, но мы думаем, 
что со временем это станет до
брой традицией. Надо .только 
постараться.

Политучеба 

не терпит 

формализма

Об этом рассказала присутст
вующим секретарь комсомоль
ской организации райисполкома 
Ирина Елисеева.

—  В этом году, —  сказала 
она, —  мы изучаем «Основы 
коммунистической морали». За
нятия проводит опытный пропа
гандист Т. А. Копытова. Татья
на Александровна живо, инте
ресно и доходчиво объясняет 
материал, на занятиях не быва
ет скучных лиц, равнодушных 
при разговоре. В обсуждении во
просов участие принимают, как 
правило, все.

Касается всех

— Очень хочется, 
хороший порядок в

пых местах, на улицах. От этого, 
в свою очередь, зависит успех в 
работе и наше с вами настрое
ние, —  сказал секретарь комсо
мольской организации РОВ Г1 
Николай Мншуринскнй. — Вот 
почему так нужна четкая рабо
та оперативного комсомольского 
отряда. К сожалению, такой от
ряд числится только на бумаге. 
Без вожатых-производственнн- 
ков разрешение многих вопро
сов, особенно по предупрежде
нию правонарушении среди под
ростков, •—  дело нелегкое. 
Именно комсомольские органи
зации не только должны, но и 
обязаны проявить инициативу в 
этом деле. Молодой производст
венник во многом может помочь 
советом, разъяснить, в чем-то 
заинтересовать, чем-то увлечь. 
Так должно быть, но пока этого 
нет.

И еще. Кто бывает на танце
вальных вечерах в районном 
Доме культуры, не раз были 
свидетелями недостойного пове
дения многих молодых людей. 
Случаются и драки, и скверно
словие. И  что же? Нарушителе/! 
обычно одергивают... девушки, 
а парни, пусть и видят все про
исходящее, стараются промол
чать или Ate л а ют вид, что про
сто не замечают. Почему?

Этот вопрос касается всех 
присутствующих.

Отдых должен 

быть разумным

Галина Маркова: Действи
тельно, на вечерах дежурят в 
основном девчонки, часто из на
шей комсомольской организа
ции, а ребят-оперативников не 
видно, хотя танцы, как правило, 
посещают и те, и другие.

К тому же наш районный 
Дом культуры —  это единствен
ный очаг, куда спешит моло
дежь, особенно в воскресные 
дни. И надо задуматься над 
тем, чтобы отдых был разум
ным, а не просто времяпро
вождением.

Леонид Кутьин: У нас в цен
тральной районной больнице 
сложился свой коллектив худо
жественной самодеятельности* 
Можно сказать, сильный. Это 
подтверждают проводимые раз
личные культурно-массовые ме
роприятия, конкурсы профессио
нального мастерства, на кото
рых имеют место и шутки, и п*’ 
родни, стихи, песни — все в 
собственном исполнении.

Татьяна Серегодская: У нас в 
городе появилась новая форма 
проведения досуга молодежи — 
дискотеки. Это неплохое начина
ние. Но как и во всяком но
вом деле, тут нужны творчество, 
поиск. Пока же у нас только 
одно четко налажено — вход* 
ная плата.

Алла Балтушевская: Я под
держиваю мнение Татьяны. 
Нужно, чтобы эти вечера прохо* 
днли еще более живо, интерес
но.

чтобы был 
обществен-

ли на встРече- Присутствующие поддержа
лолжрн ип nmnl этот разговор должен выть отражен н про
должен на страницах районной газеты. И сделать это должны 
комсомольские активисты, молодежь.

Беседу записала Т. ИЕВЛЕВА. 

Н А  СНИМКЕ: участники встречи.

Фото И. Кустовской.
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ТВОРЧЕСТВОИНИЦИАТИВА И
РАССКАЗЫ О ДЕЛЕГАТАХ РАЙОННОЙ 

КОМСОМОЛЬСКОЙ КОНФЕРЕНЦИИ

Доверие оправдывает
L Николай Абании в свою ко- 
Гротную биографию вписал уже 
несколько ярких строк. Еще в 

[школе получал права шофера. 
До службы в армий работал' во1 

I дителем в Пятовском лесопунк
те. А когда подошло время 
службы, дал слово вернуться 

, обратно. И сдержал его. 
^Администрация лесопункта 
предложила Николаю Абанину 

[освоить профессию машиниста 
тепловоза на Пятовской УЖД. 

i Прошло немного времени. То 
[дм. армейская закалка, то ли 
1 стремление как можно быстрее 
и лучше освоить новое дело' по

дмогли вчерашнему солдату. По
мощником машиниста он стал 

(неплохим. Но такой уж у него. 
г характер: на поллути 'не оста
навливаться. Сейчас Николай— 
машинист тепловоза ТУ-7. Сам 

сможет многое подсказать нр; 
кличкам, будущим машинистам.
* Работу он выбрал по душе. 
Дела идут неплохо, без срывов. 

(И хотя машинист — 'профессия 
(основная, но если случается 
■ производственная ‘ ' необходи
мость, Николай идет туда, где 

Ьужнее. I
В Его, члена комитета комсо- 
июльской организации Пятов- 
ского лесопункта Заботит мно
гое. Беспокоит то, что мало, по 

Сего мнению, создано комсомоль
ско-молодежных экипажей на

УЖД. комсомольско-молодеж
ных бригад на других участках 
работы. Возможности для-этого 
есть. Желает лучшего участие 
молодых в общественном жизни. 
И хотя ребята неплохо зареко
мендовали себя как спортсмены, 
имея'победы и достижения, но 
этого мало. Всю.основную дея
тельность комсомольской орга
низации взяли на себя активис
ты, а рядовые комсомольцы ос
таются в стороне. Исключением 
можно назвать культурно-массо
вую работу. По мнению Ни
колая, она на должной высоте 
потому, - что инициативно рабо
тают комсомолки Надежда Ку- 
тьина и Ольга Сажииа. В посел
ке стали традиционными празд
ники посвящения в рабочие, тор
жественные проводы в ряды Со
ветской Армии, чествование ра
бочих династий.
. Сегодня, в День рождения 
Ленинского комсомола молодые 
лесозаготовители будут трудить
ся на своих рабочих местах. Это 
будет еще один день напряжен
ного, труда, ударной вахты Ни
колая Абанина и его товарищей.

Николаю оказано высокое до
верие — быть делегатом .район
ной комсомольской конферен
ции. Это доверие он оправды
вает высокопроизводительным 
трудом.

Т. МИХАЙЛОВА. КОМСОМОЛЬСКАЯ ЮНОСТЬ МОЯ

ПАМЯТНЫЕ ГОДЫ
Геннадий Артемьевич Цнкии родился в 1906 году в дерев

не Степановской Мосеевской волости Тотемского уезда в семье' 
крестьянина-бедняка. Восьми лет пошел учиться в Фоминскую. 
церковно-приходскую школу, затем учился в Мосеевском началь
ном училище, в 1919— 1920 учебном году — в Тотемской еди
ной трудовой школе 2-й ступени, на педагогических курсах, пе
реименованных позднее в педагогический техникум.

В комсомол вступил в педтехннкуме в 1924 году.
Член КПСС с августа 1927 года.
Работал учителем, в Тотемском укоме комсомола, на партий- 

но-советской работе в Вожеге, Архангельске и Вологде, более 
30 лет в Саратовском обкоме КПСС, из них десять лет секрета
рем Саратовского обкома КПСС.

Много раз избирался депутатом областного и городского 
Советов. Награжден орденом Трудового Красного Знамени, мно
гими медалями, Почетной грамотой ' Президиума Верховного 
Совета РСФСР.

С 1973 года Г. А. Цнкии персональный пенсионер. Активно 
участвует в общественной работе: он внештатный член партко- 
миссии при Саратовском обкоме КПСС, член комиссии при обл
исполкоме по персональным пенсиям.

Сегодня Г. А. Цикнн делится с земляками своими воспоми
наниями о комсомольских делах в Тотемском уезде в 20-х го- 
пах.
"  М. ТРОФИМОВА,

• председатель историко-собирательной комиссии 
Тотемского районного совета ветеранов комсомола.

МОЛОДЫХ!

Александр Ерыкалов — водитель автобуса, работает в ав
тотранспортном предприятии. Его шоферский стаж невелик — 
пятый год он за рулем. Но не только и не столько годами опре
деляется опыт водителя, а скорей всего его отношением к делу, 
трудолюбием, профессиональной гордостью.

У молодого водителя эти качества есть. Он строго следит за 
техническим состоянием автобуса, чтобы в пути не случилось 
непредвиденных поломок, внимателен к пассажирам, взыскате
лен к себе.

В канун профессионального праздника .работников автомо
бильного транспорта товарищи поздравили Александра Ерыка- 
лова с трудовой победой — он выполнил годовое социалистиче
ское обязательство. Честным, добросовестным трудом оправды
вает молодой водитель звание комсомольца.

НА СНИМКЕ: А. А. Ерыкалов.
Фото И. Кустовской.

ТВОЙ СОВРЕМЕННИК

К Он стоял на обочине дороги, 
досадливо морщился, с недоуме
нием и болью смотрел на поле. 
Там творилось что-то. неладное: 
недавно взошли нежные росточ
ки корнеплодов; а сейчас их н 
яе видно?— совсем задушил 
'Сорняк. Подошла Анна Алексё- 
евна Гладкова, совхозный агро- 
ном, постояла молча, сказала со 
пвздохом: «Ну что ж, Вася, бу- 
дем спасать*. 'W  

S В этот день Василий Момо- 
тов навесил на: гидравлику сво
его колесника не совсем обыч
ный • агрегат — ротационную 
борону. Не только он, никто из 
механизаторов в совхозе, да, 
пожалуй, и в районе не рабо
тал с ней. Василий проверял 
Новинку в деле первый.
В  И закипела работа: подреза
лись в междурядьях сорняки, 
фаодно рыхлилась почва. И сно-

З О Л О Т Ы
ва обозначились ровные рядки 

^сходов.
£ В, Момотов в этрм году вы
полнил очень важное дело. Ему 
поручили вырастить-• корнеплод 
ды на 21 гектаре, во всех брига
дах совхоза. И в прошлые годы 
.в хозяйстве возделывали капу
стно-брюквенный гибрид, jio не 
в таких масштабах. Для посад
ки использовали рассаду, под
час забывали *о своевременном 
Уходе, прореживании растений, 
и урожай был до обидного мал. 
Нынчел избрали другой путь — 
закрепили плантации корнепло- 
дон за одним механизатором, за 
Комсомольцем Момотовым.

'— Почему выбор пал на не
го? —_ переспрашивает главный 
инженер совхоза Н. II. Дитять- 
ев и отвечает твердо: — Пото
му что у Василия золотые ру
ки. Трудолюбив и в работе без
отказен. Завидные качества для 
С̂ельского механизатора. Его 
привлекает новая техника, лю
бой ремонт способен провести 
паиостоятельио, без подсказки 
л без оглядки ка более опытных 
по стажу трактористов, что не
маловажно. Как показала осень, 
мы не ошиблись в выборе.

В совхозе «Тотемский* не
редко можно слышать летом 
Слово «впервые». Особенно час
то упоминалось оно при выра
щивании корнеплодов. Впервые 
отвели под них такую площадь,

отдав ее в одни руки. Впервые 
применили безрассаднын спо
соб: — с помощью специальной 
сеялки Василий в короткий 
срок, уложил семена в прогре
тую, хорошо удобренную почву.

Потом .начались волнения и 
бесконечные хлопоты. Следом 
за сорной растительностью, с 
которой, как .мы уже упомина
ли, помогла расправиться елав- 
ная ротационная борона, на кор
неплоды обрушились полчища 
вредителей. Какие только гусе
ницы не лакомились сочйыми 
листьями! Василий спешно вы
вел в поле трактор в агрегате с 
опрыскивателем. Работа^ так: 
утром обрабатывал посадки ядо
химикатами, а потом заменял 
опрыскиватель на Копнитель и 
целый день наравне со всеми 
работал на заготовке сена. Хим- 
защиту пришлось вести в тече-

Е Р У К И
иие- двух месяцев, раз в каж- 
дугё неделю. Спасли урожай.

— Любо бьЛло посмотреть на 
посадки — ровные, чистые, ак
куратные, — говорит главный 
агроном совхоза А. А. Гладко
ва. — Вот что значит ответст
венность за дело и хозяйская 
забота. Это' его, Василия, за
слуга, что выращен, такой вы
сокий, урожай—с отдельных гек
таров собрали более 400 центне
ров корней.

— Я ни о каком другом де
ле не помышлял, кроме того, что 
выбрал, — рассказывает Васи- 
лий. — Большинство ребят, с 
которыми рос, цоетупили так 
же. Это в нас с детства тяга к 
технике. С ней круглый год не 
расстаемся. Придет зима — 
объединимся в звено, станем 
торф и навоз на поля вывозить, 
летом — урожай*выращивать.> А 
я готов снова корнеплодами за
няться. Вот только с уборкой 
их не все гладко — использова
ли) картофелекопалки, а произ
водительность их низкая. Нужен 
специальный комбайн. Я согла
сился бы на нем поработать. Ин
тересно, что за машина? ■

Таков он, наш молодой- со
временник, один из отряда сель
ских механизаторов — непосед
ливый, ищущий, любознатель
ный. Для которого труд ив зем
ле не обуза, а великое дело.

Цифры  
и факты

в  ВЛКСМ объединяет се- 1 
годяя 40 млн._ юношей и дё-1 
вушек. Его численность за : 
годы, прошедшие после XXV ■ 
съезда КПСС, возросла .на■ 
5,8 'млн. человек. В комсомо- ■ 
ле насчитывается 2,5 млн. S 
первичных и цеховых комсо- * 
модьских организаций и ком- J 
сомольских групп, в его ря- ; 
дах работает 1400 тыс. моло- : 
дых коммунистов ■— на 465 • 
тыс. больше, чем 5 лет назад. :

•  Комсомольцы составля- ■ 
ют-14,3 процента депутатов : 
Верховных Советов союзных ■ 
республик, 15,4 процента де-: 
путатов Верховных Советов • 
автономных республик, 21.1 * 
процента депутатов местных \ 
Советов (данные по итогам : 
выборов 24 февраля 1980 г.). ■

•  59 процентов состава: 
ВЛКСМ — работающая -. мо- ■ 
лодежь, 47 цроцентов из них * 
трудится в отраслях матери-; 
ального производства. Ila 1Q-J 
процентов возросло после • 
XXV съезда КПСС число: 
комсомольцев в промышлен- • 
ности, строительстве, в кол-: 
хозах, на 20 процентов — на • 
транспорте и в торговле, на : 
треть — в совхозах и сфере * 
обслуживания.

В ноябре 1922 года комсо
мольской ячейкой. Тотемского 
педагогического техникума (быв
шей учительской семинарии) я 
был принят кандидатом в чле
ны РКСЙ. По тогдашнему Уста
ву комсомола имелся кандидат
ский стаж, и учащиеся, в том 
числе и техникума, принимались 
в комсомол с кандидатским ста
жем два года.

В комсомольской ячейке пед- 
техникума тогда было восемь— 
десять человек. Это Сергей Ан- 
фалов, Павел Юдин, Дмитрий 
Трифанов, Анатолий Цикин н 
другие..

Сразу после приема кандида
том в члены РКСМ зачисляли 
в часть особого назначения 
(ЧОН). Штаб ЧОН помещался 
иа набережной реки Сухоны, 
около бывшего реального учи
лища. Еженедельно по несколь
ко вечеров были военные заня
тия, научали оружие, проходи
ли строевую подготовку. Летом 
почти каждую субботу с вечера 
и до вечера в воскресенье про
водили учебные доходы ЧОН за 
город. Обратно возвращались с 
оркестром. В обычные дни нес
ли сторожевую службу у скла
дов уездного военкомата, чисти
ли в казарме оружие.
- В апреле 1924 года, продол
жая учиться в педтехннкуме. я 
был принят в члены РКСМ. 
Комсомольцы, да и весь коллек
тив педтехникума. свято чтили 
революционные традиции быв

шей Тотемской учительской се
минарии, почти весь, студенчес
кий коллектив которой в 1919 
году ушел добровольцами на 
фронт против Колчака.

Комсомольцы нашей ячейки 
ходили на собрания учащихся в 
единую трудовую школу второй 
ступени {бывшее,-духовное учи
лище), где верховодила тогда 
кучка тотемских купеческих 
сынков. Старались изолировать 
эту группу от коллектива, аги
тировали за мероприятия, про
водимые партией и правитель
ством. -

В самом техникуме была соз
дана ученическая коммуна. Все 
девушки и ребята поочередно 
дежурили в общежитии, сами 
готовили обеды и даже пекли 
хлеб. Много заботились об 
учебном хозяйстве, которое бы
ло создано на землях бывшего 
монастыря, переданных технику
му. Ребята сами сеяли, ухажи
вали за посевами, заготовляли 
сено, работали на лошадях. Ка
пусты вырастало столько, что, 
кроме удовлетворения своих по
требностей, мы снабжали ею 
детский дом и население города.

Во время праздничных демон
страций 1-го Мая, в Октябрь
ский дни техннкумовцы устраи
вали замечательные карнавалы 
на политическую тематику, вы
смеивали нэпманов, попов, 
всех тех, кто мешал нашей жиз
ни, нашему строю.

В последние годы учебы в

недтехникуме я был избран 
председателем учкома (студен
ческий комитет). Не редко дава
лись поручения из у кома пар
тии. Помню, как мне и Виктору 
Богородскому - было поручено 
распространение крестьянского 
займа* в Куракинской волости, 
куда мы ходили пешком, соби
рали крестьян, разъясняли зоа- 

пение и условия покупки облига
ций.

У нас были замечательные 
учителя н воспитатели. Это И. С. 
Елисеев, Ф. В. Архипов, И. Г. 
Божков, преподаватель по тру
ду А. В. Голодов, агроном Н. М. 
Ржавнтнн и другие. Почтя весь 
студенческий коллектив того 
I времени (1925 год) был комсо
мольским.

В техникуме с увлечением 
занимались спортом. Были да
же уроки «Ритмические движе
ния», устраивались различные 
соревнования. Зимой бегали на 
коньках по льду реки Сухоны 
до острова Дедова, где у нас 
было отделение учебного хозяй
ства, на лыжах по Леденгскому 
тракту до Чуриловкв. Те ребя
та. что жили в коммуне, каждое 
I утро делали спортивную заряд
ку в зале техникума.

А как много занимались руч- 
I ным трудом: столярным, пере
плетали книги, ходили в ремес
ленное училище на уроки по об
работке металлов.
• Друзья-товарищи того време
ни запомнились мне на всю 
I жизнь. Сейчас все разъехались.
I Четыре года назад при поездке 
на родину, в деревню Степанов- 
скую, я в Тотьме встретил свою 
сокурсницу по техникуму Улья
ну Ивановну Широкову (Кузне
цову) — скромную, усидчивую, 
трудолюбивую студентку того 
времени, и ее' мужа Феодосия 

I Федоровича Кузнецова. Я очень 
I рад был этой встрече и сейчас 
вспоминаю о ней с добрым чув
ством.

В январе 1925 года в моей 
I жизни произошла самое неза
бываемое событие. В траурные 
дни. в первую годовщину со дня 
смерти В. И. Ленина, на торже
ственном собрании коммунистов 
Тотьмы (в зале педтехникума) 
я н еще один комсомолец были 

I приняты кандидатами в члены 
РКП(б). На собрании я дал сло
во быть достойным коммунистом 
и не забываю об этом всю 
жизнь.

(Продолжение следует).
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С О  Р Е В  Н 
К О  О B E Р

I азвернувшееся социалисти
ческое соревнование среди ра
ботников торговли направлено 
на успешное выполнение приня* 
тых обязательств по улучшению 
торгового обслуживания населе
ния. Оно побуждает непрерывно 
двигаться вперед, помогает пол
нее осознать значимость * лично
го участия каждого в выполне
нии народнохозяйственных пла
нов.

Торговлю, как и другие от
расли сферы обслуживания, на
зывают службой хорошего на
строения. Умение торговать тре
бует от работника прилавка или 
оощественного питания собран
ности и внимания, душевной 
щедрости, высокой принципи
альности и честности. Соревно
ванием рождено немало пере
довиков, обладающих этими чер
тами. Среди них ударники деся
той пятилетки пекарь пирожко
вой Д. А. Жукова, закройщик 
горпо Ф . В. Максимчук, заведу
ющая Кореповским магазином 
В. В. Маракова, победитель во 
Всероссийском социалистичес
ком соревновании продавец 
Устьтолшменского сельпо Н. А. 
Лгошева и многие другие.

Всестороннее удовлетворение 
запросов покупателей требует и 
больших усилий коллективов 
торгующих организаций. В сво
их социалистических обязатель
ствах работники торговли, об
щественного питания, заготови
тельной и лроизводственной 
деятельности дали слово бороть
ся за успешное выполнение пла
новых заданий, увеличение вы
пуска продукции, за широкое 
внедрение прогрессивных форм 
торговли, заботиться об улуч
шении качества и расширения 
ассортимента товаров. В выпол
нении этих, обязательств боль
шую роль играет правильное и 
своевременное подведение ито
гов, применение мер морального 
и материального поощрения. По 
системе райпотребсоюза не. раз 
первенство занимали работники 
Устьтолшменского сельпо. В ад
рес этого коллектива правление 
райпотребсоюза и райком проф
союза направляли благодарст
венные письма.

Горпо соревнуется с Приго
родным сельпо; Если в прошлом 
году лидировали пригородники, 
то нынче впереди идет горпо. 
Лучшими признаны коллективы 
универмага —  заведующая 
Т. А. Осолихина, магазина №  7

- М. В. Крылова, магазина

М И Р УВЛ ЕЧЕНИ Й  :
Эта выставка, демонстрйрос* 

вавшаяея в районном Доме пио
неров, стала доброй традицией. 
Участие в ней принимали вос
питанники детских садов. Раз
ные темы работ были представ
лены, но все они. каждая, по
ражали своей непосредственно
стью, яркостью красок, детским 
трудолюбием, талантливостью, 
своеобразием, всем тем, чем жи
вет детвора.

Что показала выставка? Дет
сад №  1 представил дымковские 
игрушки, выполненные из гли
ны и покрытые яркими, сочны
ми красками, пять различных 
игр занимательного характера, 
альбом-гербарий «Лекарствен
ные травы-», альбом* «Зимний 
участок», рисунки, аппликации, 
сюжетно-ролевую игру «Се
мья». Основная тематика работ 
воспитанников детского сада 
№  4 —  физическая игра., Это 
макет физкультурной площадки, 
иллюстрации, а рядом работы 
уже другой тематики: будто жи
вые пингвинчики, барашки, сде
ланные из кусочков ткани, дере
ва. различного материала и по
крытые красками и лаком. На 
стене коврик-панно в виде ап
пликации «Папа, мама и я— 
спортивная семья».

Богато «лесное царство» по
делок. Оно представлено Еденг- 
скимн яслями-садом сплавщиков. 
Целая поляна, заселенная раз
личными зверюшками, птицами.

у ю т с я  
я т о р  ы

•N& 3 —  Г. В. Ныдрнна, Климов- 
ского —  А. А. Корюкина. Они 
были обладателями переходя
щего Красного знамени и де
нежной премии. В честь коллек
тивов Кореповского магазина — 
заведующая В. В. Маракова. 
столовой >& 7 — старший . по
вар Г. В. Припорова. столовой 
Л® 6 — Г. А. Жукова и других 
поднимался флаг Трудовой сла
вы.

Ценная инициатива, добрые 
почины  ̂ рожденные в соревно
вании. нуждаются не только в 
одобрении и похвалах, но преж
де всего в постоянной поддерж
ке делом, правильном, примене
нии форм морального и матери
ального поощрения. К сожале
нию. у' нас делается не всегда 
так. Например, коллектив мага
зина №  3 горло по итогам ра
боты за второй квартал был 
признан лучшим и как победи
телю ему нужно было вручить 
Знамя и денежную премию. Зна
мя вручили, а вот премию — 
забыли. Как показала проверка, 
денежные средства, предназна
ченные для поощрения победи
телей соревнования, расходуют
ся не полностью не только в 
горпо. Это большой минус в ра
боте местных комитетрв.

Много еще недостатков в об
служивании тружеников сель
ского хозяйства. По этому во
просу с профсоюзным активом 
были проведены семинары, а с 
руководителями — соответству
ющие беседы, но внимания ра
ботникам полей и ферм так и 
не проявили ни в Пригородном, 
ни в Погоре лове ком, ни в Усть- 
толшменском сельпо.

Все эти недостатки в какой-то 
мере отрицательно сказались 
на выполнении плана товарообо
рота. За девять месяцев он вы
полнен на 99.6 процента. Недо
дано 60 тысяч рублей, это в 
среднем 270 рублей на магазин. 
При нГёлании такого отставания 
можно было не допустить.

Близится 64-я годовщина Ве
ликого Октября. Профсоюзные 
комитеты совместно с руково
дителями торговых предприятий 
призваны создать соревнующим
ся все условия для выполнения 
поставленных задач и достойной 
встречи всенародного праздника.

В. ВОЛОКИТИНА, 
председатель райкома 

профсоюза работников 
госторговли и потреб

кооперации.

Л Е Н И Н С К О Е  З Н А М Я  =  

Т А К  С Л У Ж А Т  

Н А Ш И  З Е М Л Я К И
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А к к у р а т е н  во всем
Живет в деревне Варницы 

Пятовского сельсовета большая 
рабочая семья. Су и руги Жнлин- 
ские — Николай Сергеевич и 
Вера Константиновна — трудят
ся в совхозе «Тотемский», трое 
их сыновей — механизаторы 
этого же хозяйства. , Старший 
Николай, отслужив положенный 
срок в Советской Армии, вер
нулся домой и снова сел за ры
чаги трактора.

Сейчас охраняет рубежи Ро
дины .средний сын Иван, а на 
смену ему готовится Владимир, 
который работает в совхозе 
трактористом после окончания 
ССПТУ-7. «Приеду домой, трак
тор мне передашь», — пишет 
Иван брату. Любят ребята род
ной край и не мыслят жизни 
без него.

Недавно командир части, где 
служит Иван Жилинский, при
слал родителям благодарствен
ное письмо. В нем сообщает, 
что солдат добросовестно отно
сится к исполнению своих слу
жебных обязанностей, активно 
участвует в общественной жиз- 

[‘ ни подразделения. По предме- 
к там боевой и политической под

готовки показывает отличные и 
хорошие знания. Он вежлив с 
товарищами, подтянут, аккура
тен во всем.

А. УПАДЫ Ш ЕВА.

Н А  СНИМКЕ: И. Жилинский.

радует глаз, восхищает. Для 
детей же это очень познаватель
но, живо отображает богатство 
нашего северного края, вологод
ских лесов и их обитателей.

«Черемушки» — детский сад 
райсельхозтехникн. Коллектив 
там новый. Дети впервые при
нимают участие в такой выстав-

Выставкадетскоготворчества
ке. Но по работам, представлен
ным на выставке, видно, что 
творчеству ребят уделяется мно
го внимания. Дымковские иг
рушки. альбом «Хлеб — наше 
богатство», работы народно- 
прикладного искусства. Рисун
ки... В них то, что волнует де
тей и радует, что хотят они по
знать своим воображением. На 
рисунках мальчишек главное 
место занимает техника: авто
машины. тракторы, комбайны. 
Это и не удивительно. Ведь их 
отцы в основном шоферы, трак
тористы. механики. Так оно и 
должно быть.

Ясли-сад «Солнышко» знают 
многие тотьмичи, особенно ма
ленькие. Работы многих ребят 
были представлены на этой вы-

ХОЗЯЙСТВО—ЛИ  ЧНОЕ.

ставке. Рисунки, композиции. 
Особенно привлекала сюжетно
ролевая игра «Се^ья». Многие 
участники представили ее, но 
все по-разному. Демонстриро
вались не только одежда, пред
меты кухонного обихода, но и 
мебель, которая необходима де
тям в повседневной жизни. Все 
выполнено с большим вкусом и 
любовью.

Большое место заняли рабо
ты детского сада №  2. Рисунки 
на больших листах бумаги, на 
них разные темы: «На прогул
ке». герои сказок и мультфиль-L 
мов. А  рядом сказки-компози
ции, по которым дети смогут 
составить целый рассказ. Осо 
бенно удались мягкие игрушки,
о которых ребенок может соста
вить рассказ, при этом разви
вать свои мысли, свое вообра
жение, что очень важно о под
готовке к школе/

Трудно перечислить все, что 
было на выставке. Она восхи
щает и радует, заставляет па 
многое посмотреть глазами де
тей. Но строгое авторитетное 
жюри высшей оценкой отмети
ло три коллектива — детские 
сады №  2. №  4. №  7 . Было и 
другое жюри — дети. Они с 
большим интересом разглядыва
ли. задумывались, их глаза 
удивлялись, спрашивали. Им 
хорошо были понятны рисунки 
своих сверстников.

Т. ИЕВЛЕВА.

ЗАБОТА  -  ОБЩАЯ

По следам наших выступлений
15 октября в нашей газете 

было опубликовано письмо жн 
телей пос. Советский - «Как 
без пастбища?», в котором они 
сообщают, что урочище «старая 
плотина», где пасли личный 
скот, распахано, и просит по 
мочь решить вопрос с пастби
щем. На это письмо получены 
ответы из Тотемского леспром 
хоза, мехлесхоза и не пол коми 
Пятовского сельского Совета на
родных депутатов.

В своем ответе директор То
темского леспромхоза тов. Ми 
каров В. И. н председатель ра
бочкома тов. Попов А. А. пишут, 
что нм неизвестно, с чьего по
зволения вспахано урочище 
«старая плотина». Одновремен
но они сообщают, что леспром
хоз планирует в 1982 году в 
пос. Советский построить коров
ник на 251— 30 екотомеет с це
лью обеспечения населения мо
локом и, следовательно, пастби
ще потребуется леспромхозу и 
для этого скота.

Директор мехлесхоза тов. 
Романовский 11. М. ответил, что 
на урочище «старая плотина» 
старопахотные земли решением 
Вологодского облисполкома от 
13 ноября 1980 года отведены 
под коллективные огороды ра
бочих Сухонского леспромхоза. 
Часть площади этого урочища 
районным производственным уп
равлением жилищно-коммуналь
ного хозяйства занята иод го
родскую свалку самовольно, за 
что предусмотрена ответствен
ность согласно лесному Кодексу 
РСФСР.

Лесным кодексом РСФСР 
разрешается пастьба ркота на 
землях гослесфонда и предо
ставляется во временное поль
зование предприятиям, органи
зациям и гражданам сроком па 
один год. Правом пользования 
пастбищными участками в этом 
случае служит лесной ордер, 
выданный лесничеством на осно
вании заявки профсоюзной орга
низации предприятия, с прило
жением списка владельцев круп

ного рогатого скота. Площадь 
пастбшци определяется из рас 
чета 2.6 гектара на одну гили 
ву крупного рогатого ско»а, Жи
телям пос. Советский леской щ» 
возражает о тест и под иооАньц' 
лесные угодья в кварталах .VI, 
55 и 80 общей площадью V50 
гектаров.

tt oi ношен ни строительства 
коровника на 25— 30 годов 
темеким леспромхозом в пос. 
Советский и предоставлении 
иасюнща лесхоз возражает, тик 
как для развития подсобного хо 
зийстви леспромхозу решение*! 
Совета Министров |*СФ(Л* оА
I октября I960 года выделен 
земельный участок IV I ген ги 
ра в Камчугском лесннчестне нм 
постоянное пользование,

В своем ответе председатель 
исполкома Пятовского сельского 
Совета народных депутатов той 
Линьков А. И. сооОщает то ж*, 
что и директор мехлесхоза.

ОТ РЕДАКЦИИ: Что же по 
лучается? Есть три ответа. Вег 
нравы. Виноватых нет. По и or 
вета — конкретно, где пасти 
скот — жителям пос. Советский 
тоже нет. И заботы об этом ил 
ответов не чувствуется.

В связи с этим предлагаем: 
во-первых, председателю ра

бочего комитета профсоюза То
темского леспромхоза тов. По
пову А. А. дать заявку с прило
жением списка владельцев ко
ров для отвода пастбища;

во-вторых, совместно с пред
ставителями профсоюзного ко
митета леспромхоза, Пятовского 
сельского Совета, лесхоза (лес
ничества) и жителей - владель
цев коров пос. Советский по
бывать в лесных угодьях и ре
шить вопрос о пастбище кон
кретно на месте, не откладывая 
на весну;

в-третьих, одновременно уяс
нить и вопрос о закреплении 
участиов для заготовки сена на 
землях гослесфонда с тем, что
бы эти участки заранее привес
ти в надлежащий порядок.

Спорт— дело серьезное
ятий. Классные руководители, 
комитеты комсомола школ мало 
помощи оказывают преподавате
лям физкультуры. Об этом го
ворит н такой факт,. В районном 
осеннем кроссе приняли участие 
ребята на шести школ. Л в рай
оне 16 школ. На низком урон 
не проходят «Старты надежди.

Но для того, чтобы придать 
массовость спорту, нужно улуч
шить материальную базу в 
школах. Из-за отсутствия хок
кейной площадки не проводятся 
соревнования «Золотая шайба*. 
Не хнат&ет лыжного инвентаря, 
спортивной формы.

Огромную роль в физическом 
воспитании, волевой закалке 
пионеров и школьников играют 
Всесоюзные соревнования ни 
приз газеты «Пионерская прав
да» — «Золотая шайба», «Стар
ты надежд», «Кожаный мяч», 
«Белая ладья» и другие.

Определенный опыт работы 
сложился у коллектива детско- 
юношеской спортивной школы, 
которая является инициатором и 
организатором всех спортивных 
мероприятий. Успехи ее воспи
танников известны за предела 
ми не только нашего района, но 
и области. В летнее время более 
150 учащихся школ отдохнули 
и занимались фиэичесним спор
том в летнем специально-оздо- 
рогнтелыюм лагере.

имеете с тем в развитии мас
совости спорта есть серьезные 
недостатки. Очень мало прово
дится внутриклассных и обще
школьных спортивных меропри-

В. ДЕМЧЕНКО, 
тренер детско-юношеской 

спортивной школы.

Редактор
Е. И. КУЗНЕЦОВ.

Коллективы Тотемского мас
лозавода, мебельного цеха и 
вспомогательной школы выра
жают глубокое соболезнование 
родным и «близким по поводу 
преждевременной смерти 

БЕДНЯГИНОЙ 
Нинель Андреевны.

Коллектив ТотемскоЙ сан
эпидемстанции выражает глу
бокое соболезнование Прото
поповой Марии Егоровне по 
поводу безвременной смерти 
сына

ПРОТОПОПОВА 
Александра Николаевича.

Районный отдел народного 
образования, райком профсою
за работников просвещения, 
коллектив ясли-сада №  6 вы
ражают соболезнование заве
дующей Калистратоеой Людми
ле Евгеньевне по поводу смер
ти отца

ПАВЛОВА 
Еегеиим Николаевича.

Коллективы ЭТУС, ГПТУ-19 и 
РОВД выражают глубокое со 
болезновеиие Анне Федоровне 
и Владимиру Ивановичу Аифа* 
лоаым, родным и близким по 
поводу преждевременной
смерти

АНФАЛОВА  
Ивана Васильевича.
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